

Haie nicht auch den Menschen angingen, aber es sind sicher nur einzelne, die dies thun. Unter den Tigern gibt es ja auch solche, die sich durch Menschenfresserei besonders hervorthun.

Die Haie tragen ihre Eier so lange bei sich, bis sich die Jungen entwickelt haben. Diese werden daher als reife Wesen geboren. Wie es scheint, lassen ihnen die Alten noch eine Zeitlang ihren Schutz angedeihen.

21.

Ein flüchtiger Blick auf Insekten und Spinnen.

Die Insekten oder Kerbtiere sind über die ganze Erde verbreitet. In der Eisregion der Gebirge, in den Urwäldern der Tropenländer, auf Steppen und in Wüsten, im Feld und auf der Heide, in Häusern und in Höhlen — überall und überall treiben sie ihr Wesen, führen sie ein lustiges fröhliches Dasein. Und wie groß ist ihre Mannigfaltigkeit! Mehr als 150 000 Arten, oft sehr verschieden an Größe, Körperbau, Farbe und Eigentümlichkeiten, zählt ihr Reich. Wer sie alle genau kennen lernen will, braucht viel Zeit dazu, ja ein ganzes Lebensalter reicht kaum aus. Wir aber begnügen uns mit einem flüchtigen Blick auf diese interessante Welt im Kleinen.

So groß die Zahl der Insekten auf der ganzen Erde ist, haben gelehrte Männer sie doch alle in eine gar nicht große Reihe von Ordnungen zu bringen gewußt. Danach unterscheidet man Käfer, Hautflügler, Schmetterlinge und Falter, Zweiflügler, Netz- oder Gitterflügler, Kauferse oder Gradflügler, Schnabelferse oder Halbdecker, Tausendfüßer und Spinnentiere. Es sollen bunt durcheinander die interessantesten Mitglieder dieser Ordnungen herausgegriffen werden.

Zu den Schnabelfersen oder Halbdeckern zählen auch die Läuse. Da ist natürlich die weltberühmte Kopflaus ebenfalls mit inbegriffen und ebenso die Wanze. Dieser abscheuliche Plagegeist ist mit altem Bauholze von Amerika nach Europa erst verpflanzt worden; es hat niemand Ursache, für diese Gabe dankbar zu sein.

Die Blattlaus, die Schildlaus, die Kochenille und die Citaden gehören natürlich zu derselben Sippe und sie alle stehen auf der niedrigsten Stufe der Insekten. Dennoch zeigen auch sie liebenswürdige Eigenschaften. So legen sie z. B. eine rührende Sorgfalt für